

Tal es el sistema económico del actual ministro de Hacienda.

Los gobernantes de los diversos partidos que han ocupado el poder han respetado el régimen de las Provincias Vascongadas, y aun algunos han llegado a decir que lo deseaban para toda España.

Recientemente un ministro ha elogiado en el preámbulo de un decreto la honrada y económica administración de esas provincias y todos han podido admirarla. Sin que el contribuyente se esquivase, la riqueza se desarrollaba en el hermoso territorio de la Vasconia y la administración hallábala próspera pagando á las arcas del Estado los impuestos consignados en los conciertos económicos, atendiendo á la enseñanza, aumentando las carreteras y dejando en todas partes signos evidentes del progreso de ese país.

Pagaban esas provincias lo necesario y ningún Gobierno pudo ocurrírsele que debían pagar más.

Ha sido preciso que el señor Gamazo y el partido que se llama liberal, intenten turbar la tranquila marcha económica de las Vascongadas, amenazándolas con encargarse el Estado de hacer efectivos los impuestos.

Además, los gobernantes que esto hacen inspiran artículos en determinados periódicos, para decir que todavía son débiles, pues debían tributar más aún lo que lo se solicita.

Tal es el arreglo que el triguero impenitente quiere hacer en la administración española; desorganizarla más en las demás provincias y en aquellas como las Vascongadas, que pudiera ser imitada como modelo, destruirla, turbando la marcha progresiva y perfecta de un régimen económico justamente enviadi.

Pero ¿qué es esto comparado con los grandes proyectos del ministro de Hacienda, del salvador de la patria española?

GABINO RESBILER

Madrid 24 de Mayo.



De todas partes

El cólera en Francia

Escriben de Cete que el sábado, el domingo y el lunes, hubo allí gran número de casos coléricos, formes muchos de los que fueron seguidos de muerte.

No obstante esto, el consul de España en esta localidad dió patente limpia al vapor *Villa Real* que salió ayer tarde para España.

En Nîmes y Montpellier ocurrieron también el lunes bastantes casos.

Portugal, más previsora que España, ha declarado súcias las procedencias de varios puertos franceses.

Distinción honorífica

La medalla de honor en la sección de pinturas del salón de los Campos Elíseos de París, ha sido concedida á Mr. Roybet por 194 votos contra 81 que obtuvo Benjamín Constant.

Senador y diputados franceses procesados

Un nuevo diputado está en puerta de ser procesado y éste no es por cuestiones políticas según resulta de la petición enviada á las Cámaras francesas por el juez instructor.

Mr. Subry que tiene ya procesado al senador Mr. Guichard, intenta un proceso igual al diputado M. Charles Rousy.

El asunto es de los calificados como delitos comunes.

Si seguimos así, pronto vamos á ver las Cámaras trasladarse á Mazas.

Terrible incendio

Escriben de Gross-Strelitz (Mecklenburg) que un incendio, de una violencia atroz, ha destrozado en pocas horas doscientas trece casas que formaban parte de la gran fábrica de explosivos de Iltrappa-Muehle.

Las pérdidas se evalúan en doce millones de marcos (15.000.000 de francos).

No ha habido desgracias personales.

NOTICIAS

Hoy dará principio en la iglesia de San Vicente una novena con motivo de la erección canónica en dicha parroquia de la Cofradía del Santísimo Sacramento.

La novena comenzará á las siete y media de la tarde.

Para el próximo día de San Juan prepara el Club Velocipedista de Bilbao una carrera de resistencia entre los socios del mismo.

El recorrido total será de 250 kilómetros ó sea ida y vuelta á nuestra ciudad, cuyo trayecto se creó lo recorrerán en unas ocho ó diez horas.

Los premios que se adjudiquen á los que lleven primero consistirán en objetos de arte.

El conde de Tejada de Valdosera ha pedido para su sobrino, el joven marqués de Farra, la mano de la linda señorita María del Rosal y Creto.

La boda se efectuará en el mes de Agosto en la hermosa casa que en Deva tienen los marqueses de Valmar, abusos de la novia.

La Venerable Orden Tercera de San Francisco de Asís celebrará mañana domingo su función mensual en la parroquia del Sagrado Corazón de Jesús.

La función principiará á las cuatro y media de la tarde, con su Divina Majestad de manifiesto y sermon que predicará el Reverendo Padre Fray Ignacio de Fuenterrabía, religioso capuchino.

Desde 1.º del próximo mes de Junio será puesta en vigor como en los años anteriores la tarifa especial de gran velocidad para transporte de carros y sus tiros, durante la temporada de baños.

Dichas tarifas regirán para ida y vuelta desde Madrid á Cornuña, Gijón, Santander, Bilbao, San Sebastián, Irún y Hendaya, y desde Barcelona á Tarragona, Bilbao, San Sebastián ó Irún y Hendaya.

Jai-alai

Partido para esta tarde á las cinco menos cuarto, entre Bicandi y Tiburcio Lasa, contra

Barcáiztegui y Amenabar; á sacar todos de siete y medio cuadros con ocho pelotas, renovadas, de Sainz.

Paseos, 2 pesetas.
Sillas, 1,50 id.

Mañana domingo, á las tres de la tarde, se verificarán grandes peleas de gallos en desafío.

Primeramente lucharán dos gallos de Vega y Arana, después una jaca de Árana y otra de San Martín, y luego otra jaca de Mallorca y otra de la misma gallera de San Martín.

El asiento á sillas costará una peseta y la entrada general un real.

Dícese que en las reformas de Marina se suprimirán las academias de Administración naval.

El ingreso será por la categoría de contador de fragata, y por oposición, considerándose con mejor derecho á los que tengan título de abogado.

Las ferias de la Trinidad de Elgoibar prometen ser muy animadas según noticias que á nosotros han llegado.

Si el tiempo no agua la fiesta, se espera acudan á dicha feria multitud de forasteros, ávidos unos de diversiones y otros deseosos de hacer algún buen negocio.

Con motivo de dichas fiestas, la Compañía del ferrocarril de Durango á Zumárraga establece un tren especial de regreso desde Elgoibar á Eibar, saliendo del primero de dichos puntos á las 7,30 de la noche.

La Audiencia de esta provincia dictó ayer auto de sobreseimiento provisional en la causa que se seguía por sustracción de alhajas y efectos en el establecimiento de D. Gastón Recard, en la calle de San Marcial, por no recaer cargos sobre persona alguna determinada.

A las tres de la tarde de ayer entraron en la bahía de la Concha dos magníficos torpederos franceses.

Los mencionados barcos de guerra, que por su especial forma de construcción fueron objeto de la curiosidad del público que se encontraba en aquel lugar, sin detener su marcha dieron una vuelta á la bahía saliendo con dirección á Francia.

He aquí los buques que entraron ayer en Paseos:

El vapor nortego *Hekla*, de Newcastle, con carga general y carbón, y el vapor francés *Corraine*, procedente de La Rochelle, con pipas vacías.

En la Atalaya del castillo de esta ciudad se hicieron al anochecer de ayer las observaciones siguientes:

Anemómetro en el 1; viento N.; estado de la mar movida N.; horizonte despejado; buques pasados á la vista 3 al Oeste; buques entrados en el puerto 2; buques salidos del puerto 2; quedan á la vista 1.

Las traineras de nuestro puerto trajeron ayer una regular cantidad de anchoa.

Anoche tuvimos el gusto de asistir al ensayo general de las piezas que la compañía del señor Povedano pondrá en escena esta noche en el coliseo de la calle Mayor.

No dudamos que asistirá mucha gente por ser una de las mejores compañías en su género que ha actuado en nuestro teatro Principal.

He aquí los días y horas en que ha de presentarse el ingeniero fiel contraste de la provincia, en los pueblos de la misma á practicar la comprobación anual de pesas, medidas e instrumentos de pesar, en el próximo mes de Junio:

Día 2.—De ocho á nueve y media Ursurbil; de diez y media á doce Oriol; de cuatro á seis Aya.

Día 3.—De ocho á once Zarautz; de tres y media á cinco Guetaria.

Día 5.—De ocho á once Zumaya; de tres á seis Cestona, á donde concurrirán Aizarnazábal.

Día 6.—De ocho y de dos á cuatro Azpeitia, á donde concurrirán Beizama; de cinco á seis y media Regil, á donde concurrirán Goyaz y Vidania.

Día 7.—De ocho á once Ázcoitia; de cuatro á seis Elgoibar.

Día 8.—De ocho á once Deva; de dos á cuatro y media Motrico.

Día 9.—De ocho á doce y de dos á cuatro Eibar; de cinco á siete Placencia.

Día 10.—De ocho á doce y de dos á cuatro Vergara; de cinco á seis y media Anzoátegui.

Día 11.—De ocho á diez Elgoibar.

Día 12.—De ocho á nueve Salinas; de nueve y media á diez media Escoriaza; de once á doce Arrechavaleta; de dos á cinco Mondragón.

Día 13.—De ocho á doce y de dos á cuatro Oñate; de seis á siete Legazpi.

Día 14.—De ocho á diez Zumárraga, á donde concurrirán Ezquioga; de diez á doce Villarreal; de dos á cuatro Ormaiztegi, á donde concurrirán Gaviria, Astigarraga y Ichaso-Ariaran.

Día 15.—De diez á doce Beasain, á donde concurrirán Oláverria; á las dos Lazcano; de tres á cuatro y media Ataun; á las seis Zaldibia, á donde concurrirán Gaintza.

Día 16.—De ocho á diez Segura, á donde concurrirán Idiazabal con Cerain y Mutioa; de diez y media á doce Cegama; de dos y media á cinco Vitoria, á donde concurrirán Arama, Alzaga, Isasondo y Legorreta.

Día 17.—De diez á once Lizarza, á donde concurrirán Oreja y Gatzel; de dos á tres Berrobí; de tres y media á cuatro y media Berástegui, á donde concurrirán Belauntza y Albiturri.

Día 18.—De nueve á doce Tolosa, á donde concurrirán Iruña y Alzuza; de una y media á tres Asteasu; de cuatro á seis Andoain, á donde concurrirán Izcágueta, Amézqueta y Abalosqueta.

Día 19.—De nueve á doce y de dos á cinco Tolosa, á donde concurrirán Ibarra y Leaburu.

Día 20.—De nueve á doce y de dos á cinco Tolosa, á donde concurrirán Belauntza y Albiturri.

Día 21.—De nueve á doce Tolosa, á donde concurrirán Hernialde y Añeta; de dos á cuatro Alegria, á donde concurrirán Alzo, Orendain, Izaizketa, Amézqueta y Abalosqueta.

Día 22.—De nueve á once Villabona, á donde concurrirán Iruña y Alzuza; de una y media á tres Asteasu; á donde concurrirán Cizurquí y Larraul; de cuatro á seis Andoain, á donde concurrirán Aduna.

Día 26.—De nueve á doce Hernani; de dos á tres Urnieta; de cuatro á seis Astigarraga.

Día 27.—De nueve á doce y de dos á cinco Irún.

Día 28.—De cuatro y media á seis Irún.

Día 30.—De cuatro y media á seis Fuente-rrubia.

Julio. Día 3.—De tres á cinco Alzo; de cinco á siete Pasajes-Ancho.

Día 4.—De tres á cuatro Pasajes San Pedro; de cuatro á cinco Pasajes San Juan.

Día 5.—De cuatro á seis Lezo.

Día 6.—De tres á seis Rentería.

Día 7.—De tres á seis Oyarzun.

En la estación central de Telégrafos de Madrid se encuentra detenido un despacho dirigido desde Irún á nombre de Jerónimo Utias, San Hermenegildo, 12, segundo, por no haber sido encontrado el destinatario.

Ha pasado por la estación de esta ciudad, en el expreso, con dirección á Londres, el embajador de Su Majestad británica en Madrid sir Drummond Wolff y su distinguida esposa.

En las inmediaciones de la casería «Errotachiqui», próximo á la vía férrea de esta ciudad, fué cometido ayer mañana por un perro el conocido marinero de nuestro puerto Pedro Sánchez.

Hallábase éste entretenido en la extracción de lombriz que sirve de cebo para la pesca, y cuando más distraído estaba en esta operación recibió sorprendido la visita de un can que sin previo aviso se abalanzó á él arrancándole de una dentellada parte del pantalón y del calzoncillo en la parte inferior de la pierna derecha y produciéndole una ligera señal cerca de la rodilla en la izquierda.

Es de absoluta necesidad que los dueños de tales animalitos adopten las medidas necesarias para impedir que acometan á las personas que por necesidad ó por otros motivos se ven obligadas á transitar por los sitios en que aquellos se encuentran.

Los comisionados vascongados estuvieron viéndose ayer el Real palacio de Miramar, y despidieron hasta Rentería en tres landas.

Hoy regresarán á sus respectivas provincias.

Como medicina y alimento á la vez la «Emulsión Scott» es reconstituyente poderoso (*Desconfiar de las imitaciones*)

Don Ildefonso Meruendano, licenciado en Medicina y Cirugía, socio fundador corresponsal de la Sociedad Española de Higiene. Certifica: Que habiendo administrado la Emulsión Scott en gran número de enfermos, he obtenido los más brillantes resultados como reconstituyente; así que juzgo esta preparación muy conveniente para la curación del rachitismo, escrofulismo y en general de todas aquellas afecciones que exigen por norma de su curación una medicación altamente reconstituyente.

Orense 9 de Diciembre de 1885.

Dr. ILDEFONSO MERUENDANO.

Como dijimos anteayer, es mucha la animación que se nota entre la gente joven para ir á la romería de Hernani, mañana domingo.

En cuanto ha sabido que hay música, se prepara convenientemente para solazarse con esta diversión.

El domingo, pues, será de ver la cercana villa, que presentará un aspecto animado y alegre; pues la hora en que sale el tren, favorece también la asistencia de los romeros.

Ayer fué curada en el cuarto de socorro una joven llamada Felipa Gobialde, á quien su amante Dámaso Diez hirió con una navaja en la nalga derecha.

Parce que tenían algún resentimiento, y anoché mediaron entre ambos algunas palabras que exacerbando al agresor éste la dió una navajada.

El hecho ocurrió en la calle del Puynuelo, número 84, principal, y la herida, después de entrada en el cuarto de socorro, fué conducida en un coche á su domicilio.

El agresor fué detenido.

En el Gobierno civil se expedió ayer una licencia de pesca á nombre de D. Eusebio Arequinaldo, y dos de uso de armas á favor de don Ignacio Lazcarain y D. Juan Vizcaílara, vecinos de Anzuola.

</div